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A primeira fase de testes clí-
nicos da vacina SpiN-Tec con-
tra a covid-19 tem apresentado 
resultados positivos. Desen-
volvida por pesquisadores da 
Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG) e pela Funda-
ção Oswaldo Cruz (Fiocruz), é a 
primeira vacina 100% nacional, 
por não depender de transferên-
cia de tecnologia ou de impor-
tação. Dados preliminares indi-
cam que ela não apresentou pro-
blemas de segurança com os 
voluntários e tem potencial para 
gerar uma resposta imunológica 
ao vírus causador da doença. 

Depois de passar pela fase 
pré-clínica, quando os testes 
realizados em animais de labo-
ratório não apresentaram efei-
tos colaterais, a fase clínica 1 
começou em novembro do ano 
passado. Até março deste ano, 
a vacina foi aplicada em 36 pes-
soas, com idade entre 18 e 54 
anos. Os dados estão em análise 
pelos pesquisadores e devem 
ser apresentados ainda neste 
mês para a Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa). 

A expectativa é que a fase 
clínica 2 comece no início de 
junho com 372 voluntários 
entre 18 e 85 anos. Eles pre-
cisam ter sido vacinados com 
duas doses iniciais da vacina 

CoronaVac ou da AstraZe-
neca, e uma ou duas doses de 
reforço da Pfizer ou AstraZe-
neca. Quem tomou a vacina 
bivalente não pode participar 
dessa fase. Ter tido covid-19 
não é um impeditivo, desde 
que tenha ocorrido há mais de 
seis meses. Na fase 2, o foco 
dos testes é na imunogenici-
dade, ou seja, verificar o nível 
de anticorpos gerados e a res-
posta dos linfócitos na prote-
ção do organismo.  

A informações são de Hel-
ton Santiago, coordenador 
dos testes clínicos da vacina 
e professor do Departamento 
de Bioquímica e Imunologia 
do Instituto de Ciências Bio-
lógicas (ICB) da UFMG. Ele 

explica que, ao contrário do 
que ocorreu nos testes das pri-
meiras vacinas contra a covid-
19, desta vez o objetivo é tes-
tar a eficácia da SpiN-Tec como 
dose de reforço. 

“Seria muito difícil, neste 
momento, ir atrás dos poucos 
no Brasil que não foram vaci-
nados com nenhuma dose. A 
estratégia do CT Vacinas da 
UFMG foi mesmo desenvol-
ver um imunizante que sirva 
como reforço. O nosso tem o 
diferencial de focar na imuni-
dade celular. Quando os anti-
corpos neutralizantes falham, é 
a imunidade celular que segura 
a infecção e a deixa leve. Então, 
a gente acredita que essa vacina 
vai ser ideal para proteger con-

tra novas variantes. Enquanto 
outras vão perder a eficácia, a 
nossa não deixa as variantes 
escaparem da imunidade”. 

���������	
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O cronograma prevê o início 

da fase 3 em dezembro deste ano 
ou em janeiro de 2024. Até o iní-
cio de 2025 a vacina pode estar 
disponível para a população. Os 
testes contam com investimen-
tos de diferentes fontes: Funda-
ção de Amparo à Pesquisa do 
Estado de São Paulo (Fapesp), 
da Rede Vírus do Ministério da 
Ciência, Tecnologia e Inovações 
(MCTI), da prefeitura de Belo 
Horizonte e da Fundação de 
Amparo à Pesquisa do Estado 
de Minas Gerais (Fapemig). 

E
studo encomenda-
do pela Confedera-
ção Nacional da In-
dústria (CNI) sugere 

serem necessários R$ 295 bi-
lhões em investimentos, até 
2042, na infraestrutura de mo-
bilidade urbana das 15 prin-
cipais regiões metropolitanas 
do país.

Intitulado Mobilidade 
Urbana no Brasil: Marco Insti-
tucional e Propostas de Moder-
nização, o estudo lista também 
uma série de recomendações 
visando a ampliação e a moder-
nização dos atuais sistemas de 
mobilidade urbana.

Dos R$ 295 bilhões calcula-
dos pelo levantamento, R$ 271 
bilhões teriam como destino a 
expansão de linhas de metrô, 
o que possibilitaria “mais que 
dobrar” a extensão da malha 
atual. A ampliação das estrutu-
ras de rede de trens seria des-
tino de R$ 15 bilhões, e outros 
R$ 9 bilhões seriam investidos 
em sistema de transporte rápido 
por ônibus (BRT).

Segundo o gerente-execu-
tivo de Infraestrutura da CNI, 
Wagner Cardoso, o país “subin-
veste e subfinancia o transporte 

coletivo”, além de privilegiar 
e subsidiar o transporte indi-
vidual motorizado, “inclusive 
na precificação dos combustí-
veis fósseis utilizados por auto-
móveis e veículos individuais”.

Para chegarem em “um 
nível de excelência”, as regi-
ões metropolitanas brasilei-
ras precisam superar a falta de 
financiamento – fator apontado 
como “o maior gargalo para a 
expansão dos transportes urba-
nos no Brasil”.

Na avaliação da CNI, é pre-
ciso viabilizar fontes de investi-
mentos, “com recursos nacio-
nais e estrangeiros, além de par-
ticipação pública e privada”.

“É importante ampliar o 
número de Parcerias Público-
-Privadas em um modelo de 
PPP que agrupe a construção 
do sistema, da operação e da 
manutenção, em contratos de 
concessão de duração relativa-
mente longas, em torno de 30 
anos”, explicou Cardoso.

As 15 regiões metropolita-
nas avaliadas são Brasília, São 
Paulo, Rio de Janeiro, Curi-
tiba, Belo Horizonte, Goiânia, 
Belém, Fortaleza, Natal, Salva-
dor, João Pessoa, Maceió, Porto 
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Desgaste com deslocamentos prejudica produtividade do trabalhador
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O presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva assinou a Medida 
Provisória (MP) que institui o 
Pacto Nacional pela Retomada 
de Obras da Educação Básica. 
Com isso, o governo quer con-
cluir mais de 3,5 mil obras de 
infraestrutura em escolas, que 
estão paralisadas ou inacaba-
das em todo o país, com pre-
visão de investimento de quase 
R$ 4 bilhões, até 2026.  

Segundo a Presidência, a 
ação pode criar cerca de 450 
mil vagas nas redes públicas 
de ensino no Brasil. A cerimô-
nia será realizada na cidade do 
Crato, no Ceará, com horário 
previsto para 17h30.

O pacto nacional prevê a 
adoção da correção dos valo-
res a serem transferidos pela 
União aos estados e Distrito 
Federal pelo Índice Nacional do 
Custo da Construção (INCC), 
um indicador que reflete com 
maior precisão as oscilações da 
área de construção civil.

“Como a quase integrali-
dade (95,83%) das obras que se 
encontram na situação de para-
lisadas ou inacabadas teve pac-
tuações firmadas entre 2007 e 
2016, a adoção da medida viabi-
liza a retomada, já que o INCC 
acumulado pode chegar a mais 
de 200%, dependendo do perí-
odo”, explicou o Planalto.

Ainda segundo a Presi-
dência, os estados que tive-
rem interesse em apoiar 
financeiramente seus municí-
pios para conclusão de obras 
municipais terão a possibili-
dade de participar com seus 
próprios recursos.

Além disso, a MP prevê a 
permissão de repasse de recur-
sos extras da União, mesmo nos 
casos em que o Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educa-
ção (FNDE) já tenha transfe-
rido todo o valor previsto para 
obra ou serviço de engenharia 
inicialmente acordado.

“Seriam recursos para 
refazer etapas já realiza-
das que porventura este-
jam degradadas pelo tempo 
estendido de falta de execu-
ção. Isso não afasta a possibi-
lidade de apuração de respon-
sabilidade do que já foi exe-
cutado. A prestação de con-
tas continua obrigatória, con-
templando todos os recursos 
repassados”, explicou.

A MP abrange obras que 
receberam recursos do FNDE 
no âmbito do Plano de Ações 
Articuladas (PAR) e que estão 
com status de inacabadas ou 
paralisadas no Sistema Inte-
grado de Monitoramento, Exe-
cução e Controle do Ministério 
da Educação (Simec).

Alegre, Recife e Teresina.

 ������.�+�������
O estudo da CNI aponta que 

74% dos 116 municípios com 
mais 250 mil habitantes cum-
priram os prazos estipulados 
pela Lei de Mobilidade Urbana, 
que estabeleceu a essas cida-

des que elaborassem e apro-
vassem um Plano de Mobili-
dade Urbana (PMU) até abril 
do ano passado.

No caso dos municípios com 
população entre 20 mil e 250 
mil, o prazo dado foi até 12 de 
abril deste ano. Segundo a CNI, 
dos 1.908 municípios que se 

enquadram nesse perfil, apenas 
13% atestaram, até setembro 
do ano passado, ter um plano 
de mobilidade.

Assim sendo, acrescentou 
a entidade, “cerca de 87% des-
ses municípios teriam um hori-
zonte pequeno (até abril deste 
ano) para elaborar e aprovar 

um plano municipal e, portanto, 
garantir o financiamento de 
projetos do setor”.

“É importante assegurar 
que municípios sem plano não 
recebam financiamento federal 
per capita superior a cidades 
com planejamento aprovado”, 
alerta Wagner Cardoso.

Reprodução

SpiN-Tec deve ser aplicada em grupo maior de voluntários em junho 
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Light S.A., contro-
ladora do Grupo 
Light, entrou com 
um pedido de re-

cuperação judicial na 3ª Vara 
Empresarial da Comarca da 
Capital do Estado do Rio de 
Janeiro, com uma dívida esti-
mada em R$ 11 bilhões.

O pedido foi feito em 
caráter de urgência porque, 
segundo documento emi-
tido pela empresa, “os desa-
fios oriundos da atual situa-
ção econômico-financeira da 
Companhia e algumas de suas 
subsidiárias se mantêm e vêm 
se agravando”.

Rodrigo Cotta, um dos 
advogados atuantes no caso, 
afirma que as partes envolvidas 
no pedido estão “convictas de 
que, com a recuperação judi-
cial, o Grupo Light vai equa-
lizar seu passivo financeiro”, 
ou seja, sanará suas dívidas.

O advogado destaca que:
>>  a crise da Light, que se 

agravou nos últimos anos, 
decorre sobretudo dos altos 
índices de furtos de energia 
no Rio de Janeiro;

>>  a redução do consumo 

de energia elétrica, os impactos 
da lei que determina a devo-
lução de créditos tributários e 
a pandemia da covid-19 tam-
bém contribuíram para o agra-
vamento da crise;

>>  com a recuperação Judi-
cial, a prestação do serviço 
público da Light será mantida.

O maior problema enfren-
tado pela Light atualmente é 
a distribuição de energia. Esse 
segmento, de acordo com aná-
lise de Camilla Dolle, Mayara 
Rodrigues e Natalia Moura, da 
XP Investimentos, é o mais 
relevante da companhia.

Em contrapartida, a 
empresa vem sofrendo, cada 

vez mais, com os furtos de luz 
no Rio de Janeiro, o que reduz 
a arrecadação e gera prejuízos 
financeiros.

“Devido às complexida-
des socioeconômicas do Rio 
de Janeiro, há um alto nível 
de perdas de energia na área 
de concessão da Light, que é 
uma das mais difíceis do país 
em termos operacionais, resul-
tantes principalmente do ele-
vado furto de energia”, desta-
cam as analistas.

A análise pontua ainda que 
a Light vem testando diferen-
tes modelos de combate às 
perdas causadas pelos furtos 
nos últimos anos. Mas, ape-

sar de uma leve melhora nos 
indicadores após a adoção de 
medidores mais modernos, 
os números de gatos ainda 
estão fora do padrão estabe-
lecido pela Agência Nacional 
de Energia Elétrica (Aneel).

“Quando uma distribui-
dora de energia falha em atin-
gir os níveis regulatórios, há 
penalidades aplicadas sobre 
as tarifas”, explicam as espe-
cialistas.

Além dos prejuízos finan-
ceiros com os furtos, a Light 
também teve sua receita 
impactada por conta de 
uma decisão da Aneel, que 
determinou que a compa-
nhia devolvesse créditos fis-
cais relacionados à cobrança 
indevida de PIS/COFINS dos 
clientes.

As analistas da XP expli-
cam que, com a decisão, em 
2021 a empresa teve de devol-
ver R$ 374,2 milhões em des-
contos nas tarifas, e outros 
R$ 1,05 bilhão em 2022. Há 
expectativas de que mais u 
valor alto seja devolvido neste 
ano, piorando a situação finan-
ceira da Light.

RIO DE JANEIRO, SÁBADO, 13, 14 E 15 DE MAIO DE 2023

O estado pode crescer 
na pesquisa, mas tá 
sempre crescendo 
abaixo do que o país 
cresce. E, por outro 
lado, essa desigualdade 
cresce mais que a 
média nacional. A 
gente tá falando aqui 
de um lugar que tem 
pouca oportunidade e 
muita desigualdade.”

VITOR MHESSEN, ECONOMISTA E 
COORDENADOR DA CASA FLUMINENSE

RONDA  
DO POVO

DIVULGAÇÃO

FIOCRUZ INAUGURA CENTRO PARA 
TRATAMENTO DE PESSOAS COM 
SEQUELAS DA COVID-19
A Fiocruz inaugurou o Centro de Covid Longa, em Manguinhos, Zona Norte. 
A ação faz parte do programa Unidos Contra a Covid-19, e vai equipar 
o local para contribuir com pesquisa e tratamento para pessoas com 
sequelas da doença. Em parceria com o Instituto Nacional de Infectologia 
Evandro Chagas (INI/Fiocruz), será conduzido o projeto o projeto Recover 
Pós-Covid: monitoramento, avaliação multidisciplinar e reabilitação de 
indivíduos com afecções pós-covid-19. O objetivo é compreender qual o 
impacto da Covid Longa na população brasileira e ampliar o acesso aos 
serviços de reabilitação no Sistema Único de Saúde (SUS).
“O trabalho conjunto e sinérgico de pesquisadores da Fiocruz de 
diferentes áreas, propiciado pelo financiamento para o centro, acelera o 
desenvolvimento do conhecimento científico sobre o impacto da doença 
na população brasileira e a experiência estimula a realização de projetos 
colaborativos, em outras áreas”, afirma a diretora do INI/Fiocruz, Valdiléa 
Veloso. A infraestrutura de suporte em equipamentos de biossegurança 
e de preparação de amostras clínicas também foi reforçada, para suprir o 
aumento de demanda decorrente da pandemia.

GOVERNO AUTORIZA PRORROGAÇÃO 
DOS CONTRATOS DE 4 MIL PROFISSIONAIS 
DE SAÚDE DE UNIDADES FEDERAIS DO 
RJ ATÉ DEZEMBRO DE 2024
O governo federal autorizou o Ministério da Saúde a prorrogar os 
contratos temporários de 4.117 profissionais de saúde que atuam 
em unidades federais do Rio de Janeiro. A medida foi publicada no 
Diário Oficial da União da última sexta-feira (12). A lei, sancionada pelo 
presidente Lula, também autoriza a pasta a contratar profissionais 
necessários para alcançar o total de 4.117 vagas temporárias, que 
foram criadas nos hospitais federais do Rio em 2020 diante da situação 
de calamidade pública. Com a autorização, o Ministério da Saúde 
poderá prorrogar os contratos dos profissionais para, no máximo, até 
1º de dezembro de 2024. A Medida Provisória (MP) que autorizava a 
prorrogação dos contratos foi publicada no final 2022. À época, o governo 
havia determinado que os contratos deveriam ser encerrados até 1º de 
dezembro de 2023 – prazo que foi ampliado pelo Congresso. O impacto 
financeiro previsto era de R$ 255 milhões. Ao aprovar a MP, o Congresso 
levou em consideração a situação crítica que passam os hospitais 
federais do Rio de Janeiro, que enfrentam déficit de profissionais e o 
risco de bloqueio de leitos.

NÚMERO DE VÍTIMAS DE ACIDENTE DE 
TRÂNSITO CRESCE EM HOSPITAIS DO RIO 
REFERÊNCIAS PARA O ATENDIMENTO

O atendimento a vítimas de 
acidentes de trânsito tem aumentado 
em dois hospitais do Estado do Rio 
que são referência nesse tipo de 
tratamento. Chama a atenção dos 
profissionais que trabalham nas 
unidades sobretudo o aumento no 
número de vítimas de pacientes 
que andavam de motocicletas 

quando se acidentaram. Só no Hospital Alberto Torres, em São Gonçalo, 
o número de atendimentos subiu mais de 45%. A unidade de saúde 
atende vítimas de acidentes de trânsito de todo o estado - especialmente 
da Região Metropolitana. É especializado em traumas de média e alta 
complexidade. Nos quatro primeiros meses deste ano, 2.804 pacientes 
deram entrada depois de acidentes. No mesmo período do ano passado 
foram dos 1.921 atendimentos - um aumento de 46%. A Secretaria 
Estadual de Saúde registrou 8.377 pessoas acidentadas no ano passado - 
80 % envolvendo motocicletas.
Em 2023, os dados são só dos dois primeiros meses do ano e já mostram 
765 acidentes a maioria também envolvendo motos (81%).
No Hospital Estadual Roberto Chabo, em Araruama, que recebe 
acidentados de 9 municípios da Região dos Lagos, de janeiro a abril, 
foram quase 400 vítimas de acidentes de trânsito - mais do que o dobro 
do mesmo período do ano passado.
JOVENS SÃO METADE DAS VÍTIMAS
Além do aumento do número de acidentes, tem uma outra estatística 
alarmante acontecendo em ruas e estradas do Rio - aproximandamente 
metade das vitimas que deram entrada no Alberto Torres de janeiro a 
abril deste ano, tem menos de 18 anos.

Levantamento do Insti-
tuto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE) aponta 
que o Rio de Janeiro é o ter-
ceiro estado mais desigual do 
Brasil — está atrás apenas de 
Paraíba e Roraima.

Os dados estão na última 
Pesquisa Nacional por Amos-
tras de Domicílio (Pnad). O 
estudo serve para medir, entre 
outras coisas, a desigualdade 
social em todo o país.

De 2021 para 2022, o 
estado caiu três posições. É 
o que mostra o índice Gini, 
usado pelo IBGE para ava-
liar a desigualdade no Brasil.

Nos cálculos do índice 

Gini, quanto mais próximo de 
zero, menos desigual o estado 
é. Os números divulgados na 
Pnad Contínua mostram que 
a taxa no RJ caiu de 0,565, 
em 2021, para 0,540 no ano 
passado.

“Então, a gente tem um 
Rio de Janeiro, não só cidade, 
mas estado, muito segregado. 
Segregação social, racial. 
Quem tem acesso às oportu-
nidades que são geradas aqui 
e sendo essas oportunidades 
muito aquém da potência que 
tem esse estado”, diz o econo-
mista e coordenador da Casa 
Fluminense, Vitor Mhessen.

A renda média do traba-

lhador fluminense também 
é pior do que a média nacio-
nal. Segundo o IBGE, no Bra-
sil, o rendimento médio men-
sal domiciliar por morador 
teve um aumento de 6,9%, 
enquanto no RJ o crescimento 
foi de 4%.

“O estado pode crescer 
na pesquisa, mas tá sempre 
crescendo abaixo do que o 
país cresce. E, por outro lado, 
essa desigualdade cresce mais 
que a média nacional. A gente 
tá falando aqui de um lugar 
que tem pouca oportunidade 
e muita desigualdade. A gente 
precisa reverter isso”, diz o 
economista.

Light entra com pedido 
de recuperação judicial 

de R$ 11 bilhões

Empresa sofre com prejuízos causados, principalmente, pelos altos 
níveis de furtos de energia no Rio de Janeiro

Rio é o terceiro estado mais desigual do Brasil, 
aponta IBGE

A renda média do trabalhador fluminense também é pior do que a média nacional. Segundo o IBGE, no Brasil, o rendimento médio mensal 
domiciliar por morador teve um aumento de 6,9%, enquanto no RJ o crescimento foi de 4%

Ação faz parte de programa que mantém pesquisas sobre a doença
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Douglas Pacheco

� xames ofertados, atendi-
mentos e orientações mar-
caram a manhã de sábado, 
6 de maio, (com o ‘Assis-

tência em Movimento’, na Praça 
da Armada, no bairro Nossa Se-
nhora de Fátima, em Nilópolis. 
Cerca de mil pessoas foram aten-
didas nas várias tendas que ofe-
reciam serviços diversos na ação 
social promovida pela Secretaria 

de Desenvolvimento Social.
Mamografia, densitometria, 

ultrassonografia e eletrocardio-
grama somaram 170 exames rea-
lizados no ônibus Saúde Móvel. 
A aposentada Maria de Oliveira, 
de 68 anos, aproveitou a atividade 
para fazer exames que estavam 
atrasados.

“Eu vim fazer eletrocardio-
grama, para saber como está o 

meu coração e densitometria. Tam-
bém receber orientações do den-
tista e com advogado. Muito boa 
essa ação no bairro, o atendimento 
foi ótimo”, avaliou a moradora 
do local.

“Essa é mais uma ação da Pre-
feitura se aproximando da popula-
ção, trazendo os seus serviços para 
mais perto dos moradores e aten-
dendo quem precisa”, salientou o 

prefeito Abraãozinho.
A população pôde solicitar a 

atualização ou inclusão no bolsa 
família, retirada da segunda via 
de certidões de nascimento, casa-
mento ou óbito, certificado de 
reservista, habilitação de casa-
mento e termo de união está-
vel, e declaração de hipossufi-
ciência (para pessoas de baixa 
renda). Serviços de saúde e beleza 

também foram procurados pelos 
moradores do bairro.

Lucia Santos da Silva, de 77 
anos, ficou em dia com o exame 
de mamografia. “Vim procurar esse 
serviço, pois estava realmente preo-
cupada devido ao meu exame estar 
atrasado, e a doutora pediu para 
acompanhar minha saúde. Essa 
ação é importantíssima”, elogiou, 
sugerindo que aconteça mais vezes.
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Algumas unidades mesquitenses de atenção básica estão passando 
por obras de melhorias nas instalações. A Clínica da Família Jacutinga 
é uma delas. Com isso, os atendimentos estão sendo realizados em um 
galpão de instalação provisório, localizado na Rua Tamaru, número 460, 
no próprio bairro Jacutinga.

A intenção é que, mesmo com a obra para modernização da unidade, 
os atendimentos promovidos pela Clínica da Família Jacutinga não sejam

 interrompidos. Isso inclui consultas, acompanhamentos e outras 
demandas que já foram transferidas para o novo local. Apesar da capa-
cidade de atendimento na unidade ser reduzida, devido a instalação, 
equipes de saúde da família e equipes multiprofissionais estarão reali-
zando atividades no território. Logo, os usuários podem estar abertos a 
acolher esses profissionais, para que haja uma integração com serviços 
de saúde a partir disso.

Vale ressaltar que outras unidades de saúde estão passando por refor-
mas em Mesquita e, por isso, também estão com seus atendimentos sendo 
realizados em endereços provisórios. Confira, abaixo, os locais:

Clínica da Família São José - Funcionando na Avenida União 1120, 
em Santa Terezinha.

Policlínica Municipal Celestina José Ricardo Rosa - Funcionando na 
Rua Nilza Gurgel 55, na Vila Emil.

Clínica da Família Dr. Jorge Campos - Funcionando na Igreja Batista 
Boas Novas - Rua Sergipe 746, na Coréia.

Com a reforma da unidade, atendimentos foram 
transferidos para um endereço provisório
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ReproduçãoA Prefeitura de Resende, em 
parceria com a Santa Casa de 
Resende, realizou a abertura da 
“Semana da Enfermagem”, que 
ocorreu no Ginásio Poliespor-
tivo Santa Ângela, localizado 
na Avenida Kennedy, 810, Cen-
tro, nesta sexta-feira, dia 12 de 
maio. O evento contou com uma 
série de atividades destinadas a 
homenagear e valorizar os pro-
fissionais da enfermagem, que 
desempenham um papel funda-
mental na promoção da saúde 
da população.

Os participantes do evento 
puderam ainda conferir stands 

de vendas, visitação e exposição 
de produtos e food trucks.

A enfermeira da Santa Casa, 
Carol Azevedo, comentou sobre a 
importância da Semana da Enfer-
magem para a profissão.

“Para nós, enfermeiros, a 
“Semana da Enfermagem” é um 
momento de celebração e refle-
xão sobre o nosso papel na pro-
moção da saúde da população. É 
uma oportunidade de comparti-
lhar conhecimentos, trocar expe-
riências e valorizar ainda mais 
a nossa profissão. Além disso, é 
uma forma de reconhecermos e 
homenagearmos aqueles que se 

dedicam diariamente a cuidar do 
próximo com amor, dedicação e 
excelência, como os profissionais 
da Santa Casa”, disse.

“A “Semana da Enfermagem” 
é um momento importante para 
a cidade de Resende, que reco-
nhece a importância dos profis-
sionais da enfermagem na pro-
moção da saúde e do bem-estar 
da população. Toda a popula-
ção está convidada a participar 
deste evento e homenagear os 
enfermeiros que se dedicam a 
essa nobre profissão”, finalizou 
o diretor da Santa Casa, Kaio 
Márcio Paiva.

	
�����

Evento de abertura aconteceu nesta sexta-feira
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O evento foi realizado 
na Praça da Armada, 
no bairro em Nossa 
Senhora de Fátima
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A Prefeitura de Niterói segue 
recapeando vias em todas as regi-
ões da cidade. Equipes da Diretoria 
de Pavimentação e Reparos (DPR) 
da Empresa Municipal de Moradia, 
Urbanização e Saneamento (Emusa) 
iniciaram, esta semana, melhorias na 
Avenida Central, em Itaipu, Região 
Oceânica, no trecho entre a rota-
tória do Engenho do Mato e a do 
Posto Monza.

Serão duas frentes de trabalho 
simultâneas: fresagem e aplicação 
de massa asfáltica. A Avenida Cen-
tral possui 3,6 km de extensão e a 
expectativa é concluir o trabalho em 
um mês. O serviço acontece durante 
a madrugada para evitar transtornos 
no trânsito.

“Estamos trabalhando para 
melhorar as condições em ruas de 
vários bairros, além de nivelar buei-
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Para os amantes da dança 
de salão. A Fundação de Desen-
volvimento Social de Belford 
Roxo (Funbel) agitou com a 
edição especial do Baile Dança 
de Salão para comemorar o Dia 
das Mães. O evento foi aberto 
ao público e ocorreu no Shop-
ping Nova Belford.

Com muita animação e 
dança de salão, o baile con-
tou com sorteio de brindes e a 
presença de alunos do projeto 
Dança em Movimento, reali-
zado pela Funbel. A Banda Alto 
Astral foi responsável por ani-
mar a pista de dança com suces-
sos atemporais da música ao 
vivo de qualidade e o intervalo 
teve a participação especial de 
Neném By Night.

O presidente da Funbel, 
Ronaldo Anquieta, comen-
tou sobre o evento. “Fico feliz 
pela nossa gestão municipal que 

cuida do nosso maior patrimô-
nio que é a melhor idade. Esse 
evento contribui para propor-
cionar grandes momentos de 
alegria e diversão”, pontuou 
Ronaldo Anquieta. “Realizar 
essa festa maravilhosa é um 
sonho. A melhor idade merece 
estar em sintonia com a vida 
porque dançar é melhorar a 
autoestima e exercitar o corpo 
e mente”, completou o vice-
-presidente da Funbel, Adriano 
Floriano.

A moradora de Nova Aurora, 
Isaura da Silva Santos, de 65 
anos, participou do evento com 
um sorriso no rosto. “Esse baile 
me traz um sentimento enorme 
de alegria, amo participar desse 
momento que me enche de vida. 
Estou vivendo minha melhor 
fase e agradeço muito pelo pro-
jeto Dança em Movimento”, 
revelou Isaura.
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Moradora da ilha relata que durante anos ela e outras 17 famílias conviveram com água de poço e sem qualidade

ros e melhorar a sinalização. Todas essas 
ações ajudam a melhorar a segurança 
do tráfego, não só para os motoristas, 
mas também para pedestres e ciclistas. 
A previsão de investimento para reca-
peamento esse ano é de cerca de R$ 40 
milhões”, afirmou o prefeito de Nite-
rói, Axel Grael.

O ex-prefeito e atual secretário Exe-
cutivo, Rodrigo Neves, destacou os inves-
timentos realizados pela Prefeitura na 
Região Oceânica nos últimos anos, como 
o túnel Charitas-Cafubá.

“Olhamos para a Região Oceânica 
com muito carinho. É uma região muito 
importante para a cidade. A Avenida 
Central tem um fluxo muito grande de 
veículos e, por isso, estamos fazendo as 
intervenções a partir das 22h para não 
atrapalhar o tráfego”, contou.

As obras de recapeamento tam-
bém prosseguem em bairros como São 

Domingos, Centro, Gragoatá e Icaraí.  Os 
trabalhos acontecem no Parque Espor-
tivo da Concha Acústica, na Avenida 
Visconde do Branco, na Rua Alexan-
dre Moura e na Rua Coronel Tamarindo.
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�bucólica Ilha de 
Paquetá, no meio da 
Baía de Guanabara, 
é um verdadeiro refú-

gio para cariocas e turistas que 
desejam se afastar da agitação 
das áreas urbanas. O pequeno 
paraíso é um bairro da capital 
fluminense com mais de 457 
anos e que hoje é habitado por 
3,6 mil pessoas. Apesar da his-
tória e do tempo, algumas famí-
lias só tiveram acesso à água tra-
tada e encanada recentemente, 
após o início das operações da 
Águas do Rio e da revitalização 
da estação de bombeamento. 
É o caso de Samara Gomes e 
sua família.

“Minha filha me perguntou: 
‘mãe, posso beber dessa água?’, 
e eu respondi que sim, que ela 
podia beber. Em meus 31 anos 
de vida, a minha mãe nunca 
pôde falar isso para mim”, 
contou Samara emocionada. 
Durante anos, sua família pre-
cisou recorrer à água de poço 
de qualidade duvidosa. Agora, 
isso é passado. Além da recupe-
ração das estruturas de abaste-
cimento existentes, a participa-
ção dos agentes de saneamento 
do ‘Vem com a Gente’ (VCG), 
programa de atendimento iti-

nerante da concessionária, têm 
levado melhorias para os mora-
dores locais.

“A comunidade está feliz 
e toda a minha família tam-
bém. Nunca tinha visto água 
boa passando por esses canos. 
Aqui, era só água de poço, 
então não podíamos encher 
um copo nas bicas. É muito 
gratificante para a gente ver 
isso”, completou Samara, que 
mora na colônia de pescado-
res da Praia José Bonifácio, 
com outras 17 famílias que 
nunca haviam tido acesso à 
água tratada encanada.

Por ser uma ilha, a logística 
acaba sendo desafiadora. No 
entanto, para o diretor-execu-
tivo da Águas do Rio, Dióge-
nes Lyra, a empresa e seus pro-
fissionais possuem experiên-
cia no trabalho, e investimen-
tos estão sendo feitos na região 
para avançar com os serviços.

“Nossas frentes de traba-
lho vêm sendo gradativas em 
Paquetá, respeitando a carac-
terística do local, sem perder o 
foco de levar melhoria no abas-
tecimento para os moradores. 
Investimentos em tecnologia 
estão sendo feitos, como a ins-
talação de um macromedidor 

������� Divulgação

no ponto de partida que abas-
tece a região, garantindo maior 
controle operacional para pos-
sibilitar uma tomada de decisão 
rápida e assertiva caso ocorra 
algum problema na rede de dis-
tribuição. A revitalização da 
Estação Elevatória de Água 
Tratada foi outra ação impor-
tante na ilha, onde substituímos 
tubulações, trocamos sistemas 

de bombeamento e tornamos 
tudo automático”, afirma Dió-
genes, ressaltando que análises 
técnicas no duto subaquático 
também foram feitas com um 
equipamento chamado piper, 
uma pequena esfera que, atra-
vés de seus sensores, realiza o 
mapeamento da adutora que 
abastece a região, detectando 
possíveis vazamentos, partícu-

las sedimentadas, além das con-
dições das estruturas.

Outro destaque em Paquetá 
é a presença de profissionais 
do VCG. A iniciativa conta 
com colaboradores treinados 
e capacitados que recuperam 
as redes danificadas, executam 
extensões e novas ligações de 
água. Em uma força-tarefa, que 
conta com o apoio de outros 

setores da concessionária, 
como comercial e responsa-
bilidade social, eles vão 
de casa em casa fazendo 
a atualização dos dados dos 
clientes, troca de titulari-
dade, renegociação de débi-
tos, cadastro na tarifa social, 
entre outros serviços comple-
mentares aos realizados na loja 
de atendimento da empresa.

Baile, em comemoração ao Dia das Mães, contou com 
um bom número de adeptos da dança de salão

Olhamos para a Região 
Oceânica com muito 
carinho. É uma região muito 
importante para a cidade. A 
Avenida Central tem um fl uxo 
muito grande de veículos e, 
por isso, estamos fazendo as 
intervenções a partir das 22h 
para não atrapalhar o tráfego”
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 Investimentos somam 
R$ 40 milhões em 2023
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M
arcelo da Sil-
va Vieira, che-
fe do Gabinete 
de Documenta-

ção Histórica da Presidência 
da República no mandato de 
Jair Bolsonaro (PL), foi alvo na 
última sexta-feira (12) de bus-
cas pela Polícia Federal (PF) 
no Rio de Janeiro no caso das 
joias sauditas. A PF apreen-
deu o celular dele.

Em depoimento à PF no 
mês passado, Vieira tinha afir-
mado que Bolsonaro partici-
pou de um telefonema sobre 
um ofício feito pelo braço 
direito, o tenente-coronel 
Mauro Cid, para tentar res-
gatar as joias sauditas apre-
endidas pela Receita Federal 
no Aeroporto de Guarulhos.

Segundo a TV Globo, 
Vieira, ao depor, tinha prome-
tido entregar o celular para a 

perícia e só não deixou o apare-
lho no dia porque “estava atra-
sado” e iria “pegar um voo”. A 
PF aceitou. O servidor acabou 
mudando de ideia e não apre-

sentou o telefone até agora.
A PF, então, pediu a apre-

ensão do celular. A Justiça de 
Guarulhos negou, mas, em 
recurso, o Tribunal Regional 

Federal da 3ª Região (TRF-3) 
autorizou e expediu o man-
dado.

No depoimento, segundo 
o Blog da Andréia Sadi apu-

rou, o servidor contou que, em 
dezembro de 2022, Cid pediu 
para ele assinar um ofício que 
seria enviado à Receita para 
solicitar a incorporação dos 
bens aprendidos pela Presi-
dência.

As tratativas todas ocorre-
ram por WhatsApp, e não por 
vias oficiais.

Mauro Cid enviou ofício 
para Vieira em 27 de dezem-
bro, às vésperas de Bolsonaro 
deixar o governo e partir para 
os Estados Unidos, e em meio 
à operação casada entre o gabi-
nete de Bolsonaro e a chefia 
da Receita Federal para recu-
perar as joias.

Vieira se negou a fazê-lo.
Depois da negativa, os dois 

falaram ao telefone sobre o 
assunto – Vieira disse à PF não 
se lembrar quem fez a ligação.

Durante o contato, Vieira 

contou à PF que “Mauro Cid 
colocou a ligação no modo 
viva-voz e pediu ao declarante 
para que explicasse ao presi-
dente da República essa situ-
ação e por que não poderia 
assinar”.

Vieira afirma, então, deu 
explicações técnicas sobre a 
impossibilidade e que Bolso-
naro disse “Ok, obrigado”.

Vieira era chefe do Gabi-
nete Adjunto de Documenta-
ção Histórica (GADH). Sua 
função era revisar o que pode-
ria ser aceito como presente 
para o acervo privado pre-
sidencial ou não. Ele estava 
no órgão desde 2017, quando 
Michel Temer (MDB) era pre-
sidente — e foi exonerado do 
cargo em janeiro de 2023, 
assim como outros funcioná-
rios do governo, quando Lula 
(PT) assumiu a presidência.

POLÍCIA RIO DE JANEIRO, SÁBADO, 13, 14 E 15 DE MAIO DE 2023

RONDA  
DO POVO

DIVULGAÇÃO

JUSTIÇA MANTÉM PRISÃO  
DE SUSPEITO DE MATAR  
COMPANHEIRA 
ESPANCADA EM IRAJÁ
O Tribunal de Justiça do Rio (TJRJ) manteve 
a prisão temporária de Ludni Santana, de 74 
anos, preso na última terça-feira (9), suspeito 
de matar a companheira Zenaide Mendes 
Pereira, 68, espancada em Irajá, na Zona Norte do Rio. Em audiência 
de custódia, realizada na tarde desta quinta-feira (11), o juiz Rafael de 
Almeida Rezende disse que não encontrou irregularidades na prisão 
do suspeito. A defesa de Ludni solicitou, em sessão, que ele fosse 
encaminhado ao atendimento médico para acompanhamento das 
doenças de hepatite e hipertensão. O magistrado atendeu ao pedido. O 
homem se apresentou na sede da Delegacia de Homicídios da Capital 
(DHC), no fim da tarde de terça-feira (9), pois tinha um mandado de prisão 
em aberto contra ele. Ludni já havia sido preso em 2005 por cometer o 
mesmo crime contra uma outra companheira.
Dona Zeneide foi encontrada morta, no início da manhã da sexta-feira 
passada (5), dentro da própria casa, em Irajá, Zona Norte do Rio. De 
acordo com a Polícia Militar, a idosa tinha ferimentos no rosto e estava 
deitada em uma cama no imóvel da Rua Marquês de Queluz.
Ludni era casado com Zenaide há pelo menos quatro anos. Ele teria 
espancado a vítima até a morte e fugido do local pelo portão da frente da 
casa, ainda no início da manhã. “A família suspeitava, mas sabe aquela 
história de ‘em briga de marido e mulher, ninguém mete a colher’? Mas 
não é isso, tem que acionar, tem que dar parte. Ela não tinha nenhuma 
medida protetiva contra ele, nunca fez nenhuma queixa. É um crime que 
poderia ter sido evitado”, disse Henrique Gaspar, amigo da família da 
idosa. De acordo com as imagens captadas pelas câmeras de segurança 
da casa, o crime teria acontecido na madrugada de quarta para quinta-
feira (4). Ludni também aparece nas imagens saindo da casa, por volta 
das 6h de quinta-feira, aparentando calma e somente com a roupa do 
corpo. O neto da vítima estranhou o sumiço da avó e foi até a casa, onde 
a encontrou morta na cama, com um pano cobrindo o rosto.

RECEITA FEDERAL APREENDE MAIS 
DE R$ 254 MIL EM HAXIXE DURANTE 
FISCALIZAÇÃO NO GALEÃO
A Receita Federal apreendeu 2,118 kg de haxixe, avaliados em  
R$ 254.160,  no Aeroporto Internacional do Galeão. O material foi 
localizado durante fiscalização por raio-x.  A Seção de Remessas  
Postais e Expressas da Alfândega da Receita Federal do Galeão encontrou, 
dentro de um tambor, a droga que vinha dos Estados Unidos, e tinha 
como destino a cidade de Divinópolis, em Minas Gerais. Esta é a terceira 
apreensão de haxixe somente nesta semana. Na segunda-feira (8), a 
Receita Federal apreendeu uma carga de haxixe avaliada em  R$ 47,8 mil 
dentro de livros. Na terça (9), outra carga de haxixe, avaliada em mais de  
R$ 61 mil, foi encontrada em fundo falso de uma caixa, também no Galeão.

Caso das joias: PF apreende celular 
de chefe do setor de presentes 
da Presidência sob Bolsonaro

Marcelo da Silva Vieira não entregou o celular, como tinha prometido à PF 
no mês passado, e Justiça acabou autorizando a apreensão

Criminoso de Goiás e mais dois  
suspeitos são presos na Zona Sul

PMs apreenderam uma pistola, um carregador, uma granada, dois radiostransmissores e drogas

A Polícia Militar pren-
deu três homens, não identi-
ficados, durante uma opera-
ção nas comunidades Morro 
Azul e Santo Amaro, na Zona 
Sul, nesta quinta-feira (11). 
Segundo a corporação, um 
deles é do estado de Goiás.

Na ação, agentes do 2º 
BPM (Botafogo) apreende-
ram uma pistola, um carrega-
dor, uma granada, dois radio-
transmissores, 545 pedras de 
crack, 320 pinos de cocaína e 
247 trouxinhas de maconha. 

Os presos e o material 
apreendido foram levados 
para a 9ª DP (Catete), onde 
o caso foi registrado.

Três pessoas suspeitas de 
tráfico de drogas foram detidas 
em Araruama, durante ação 
policial. A ocorrência foi regis-
trada na Rua Nossa Senhora 
das Graças, na Fazendinha, em 
um local conhecido por venda 
de entorpecentes.

De acordo com informa-
ções da Polícia Militar, dois 
homens e uma mulher em ati-
vidade suspeita foram avista-
dos no “Campo do Neném” 
durante patrulhamento. Um 
dos homens — identificado 
como M.V.C.A. — se desfez 
de uma sacola, o que chamou 
a atenção dos agentes.

Ao ser abordado, o suspeito 
foi revistado e outra sacola com 
material ilícito foi encontrada 
na calça dele. Com a mulher, 
identificada como P.R.C.C., 
foram encontrados entorpe-
centes e dinheiro em espécie. 

Já com o outro homem, iden-
tificado como A.S.B.M., nada 
de ilícito foi encontrado.

O trio foi encaminhado 
à 118ª DP (Araruama) para 
prestar esclarecimentos. O ele-
mento que portava o material 

entorpecente foi autuado por 
crime análogo ao tráfico de 
drogas, permanecendo apre-
endido. A mulher foi autuada 
por posse de drogas e ouvida 
em seguida, sendo liberada. 
Já o outro homem foi ouvido 

como testemunha e também 
foi liberado.

Ao todo, foram apreendi-
das 76 buchas de maconha, 
38 pedras de crack, R$ 27 em 
espécie e dois aparelhos celu-
lares.

Ludni Santana, de 
74 anos, passou por 

audiência de custódia

Três pessoas são detidas por tráfico de drogas em Araruama

A ocorrência foi registrada na Rua Nossa Senhora das Graças, 
na Fazendinha, durante ação de patrulhamento
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A administradora de 
empresas Thayssa Guima-
rães, funcionária da Câmara 
Municipal de São Gonçalo 
denunciou um vereador por 
assédio sexual. Segundo ela, 
Jorge Luiz Gasco, o Jorge 
Mariola (Podemos), de 67 
anos, segurou o seu rosto 
para beijá-la.

O caso teria acontecido 
no dia 13 de abril no RH da 
Câmara gonçalense e na pre-
sença de duas outras pes-
soas.

“Eu estava de coque e 
eu soltei o cabelo. Ele falou: 
‘Nossa, o cabelo dela é muito 
grande, bom para puxar e 
fazer assim [simulando sexo 
oral]’”, narrou.

“Ele segurou meu rosto 
para me dar um beijinho no 
canto da boca. E eu tentando 
desviar, para pegar na boche-
cha, e ele fazendo aquela 
força”, destacou.

A vítima contou que os 
outros colegas do setor fica-

ram sem ação, diante do com-
portamento do vereador.

A Câmara de Vereado-
res de São Gonçalo abriu 
um protocolo de quebra de 
ética e decoro parlamentar 
para apurar o caso, que tam-
bém foi registrado na Delega-
cia de Atendimento à Mulher 
(Deam) do município.

Tayssa esteve na Deam 

acompanhada de duas teste-
munhas, que confirmaram o 
diálogo sobre o cabelo dela, 
mas que disseram não terem 
visto o resto da ação.

“Eu não sou obrigada a 
gostar, eu não sou obrigada 
a aceitar”, afirmou Thayssa.

“Eu só queria que ele não 
fizesse isso com outras pes-
soas, e eu queria que esse 

caso servisse para outros 
homens que se acham no 
direito parassem e refletis-
sem que não, eles não estão 
no direito”, emendou.

O QUE DIZ O 
VEREADOR

O vereador prestou depoi-
mento e negou as acusações. 
Ele também falou ao RJ1 
nesta sexta-feira.

“É somente um absurdo. 
Fiquei surpreso porque eu 
nunca tive uma denúncia 
na minha vida. São 30 anos 
de trajetória política e vida 
pública. Sempre fui muito 
amado e querido por todos 
e jamais entendi essa situa-
ção”, disse.

“Eu jamais falei isso para 
qualquer pessoa na minha 
história. É só você chegar 
aqui na Câmara de Verea-
dores, tem umas 50 ou 60 
servidoras, e perguntar pelo 
meu comportamento a cada 
uma delas”, prosseguiu.

Mulher morre 
esfaqueada depois de 
briga em Santa Cruz

POLÍCIARIO DE JANEIRO, SÁBADO, 13, 14 E 15 DE MAIO DE 2023
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POLÍCIA PRENDE CHEFE DO TRÁFICO 
EM HOSPITAL DO RIO, ONDE ESTAVA 
INTERNADO APÓS SOFRER UM AVC
Agentes da Delegacia de Repressão a Entorpecentes (DRE) prenderam 
Denis França Costa, o Ben 10, chefe do tráfico do Gogó do Bom 
Pastor, em Belford Roxo. Ben 10 foi localizado dentro do Hospital 
Getúlio Vargas, na Penha, Zona Norte do Rio, onde estava internado 
depois de sofrer um AVC. De acordo com investigações da Polícia 
Civil, o traficante é um dos homens da linha de frente do TCP (Terceiro 
Comando Puro) que atua nos confrontos que vêm ocorrendo na Baixada 
Fluminense. Ben 10, de 37 anos, tinha dois mandados de prisão por 
tráfico e também é acusado de ter praticado feminicídio contra a 
ex-companheira, há quase uma década.
FEMINICÍDIO
Em novembro de 2012, Raiane Ribeiro Lisboa fez um registro na 
Delegacia de Atendimento à Mulher de Belford Roxo, depois que foi 
agredida a socos e pontapés. Na ocasião, ela relatou ter sido ameaçado 
de morte caso prestasse queixa à polícia. A promessa do criminoso foi 
cumprida em junho de 2014, quando Rayane tinha apenas 16 anos. Na 
manhã do dia 9 daquele mês, seu corpo foi encontrado com marcas de 
tiro na Rua Redentor.

ADOLESCENTE AUTISTA É AGREDIDO  
COM TAPAS E SOCOS DENTRO DE ESCOLA 
DO RIO E ATAQUE FOI FILMADO POR 
COLEGAS DE TURMA, E PUBLICADO  
NAS REDES SOCIAIS
Um adolescente autista de 16 anos foi agredido por seis colegas dentro 
da sala de aula na Escola Municipal Marechal Pedro Cavalcanti, que fica 
em Paciência, na Zona Oeste do Rio. Ninguém impediu as agressões. 
Em um vídeo gravado por um aluno é possível ouvir palmas e gritos.
Nas imagens é possível ver que o menino chegou a levar uma “gravata”, 
socos e tapas. No momento do ataque, não havia nenhum professor em 
sala de aula e a turma estava cheia.
Nesta quarta-feira (10), Patrícia Silva Soares, mãe do menino, fez 
um boletim de ocorrência na 36ª DP (Santa Cruz) e o caso está 
sendo registrado como injúria. A mãe do rapaz disse que só soube 
das agressões, que ocorreram na última quinta-feira (4), quando a 
responsável de um outro aluno contou que o vídeo da agressão estava 
circulando nas redes sociais.
Infelizmente, esse não foi a primeira agressão contra o menino. Em 
outra ocasião, alunos chegaram a cuspira na merenda do rapaz.
A mãe do estudante conta que ele está traumatizado e que não quer 
mais ir à escola. Inclusive, tem chorado muito.
Aline afirma que já foi à escola diversas vezes, mas que nada foi 
resolvido. Segundo ela, sua filha mais nova, que estuda na mesma 
escola e turma, também foi agredida com ofensas de cunho 
homofóbicas.
A mãe do menino disse que procurou a unidade, na terça (9) e que a 
direção da unidade prometeu trocá-lo de turma. Mas, isso ainda não 
ocorreu. Os agressores seguem na mesma turma da vítima.

Patrícia Cristina Barbosa foi socorrida por vizinhos, mas não resistiu 
aos ferimentos

U
ma mulher foi es-
faqueada depois de 
uma briga envol-
vendo uma das fi-

lhas dela na comunidade do 
Aço, em Santa Cruz, na Zona 
Oeste do Rio, nesta quinta-
-feira (11). Patrícia Cristina 
Barbosa foi socorrida por vi-
zinhos, mas não resistiu aos 
ferimentos.

Policiais da Delegacia de 
Homicídios da Capital (DHC) 
pediram a prisão de quatro sus-
peitos de envolvimento na 
morte dela.

Segundo familiares, quatro 
pessoas seguraram Patrícia e a 
esfaquearam. Uma das pessoas 
envolvidas seria atual namo-
rada do ex-genro da vítima, 
que é pai da neta dela. Pouco 

antes disso, a filha dela, iden-
tificada apenas como Carolina, 
havia se envolvido em uma 
briga com essa mesma mulher.

A família afirma que Caro-
lina se desentendeu com o ex 
por causa do atraso da pen-
são alimentícia. Em seguida, 
a atual mulher dele se envol-
veu na discussão, e é nesse 
momento que elas se agri-
dem a tapas, socos e puxões 
de cabelo.

Uma outra filha afirma que 
depois da briga, eles foram 
embora, mas acabaram vol-
tando.

“A gente achou que já 
estava tudo calmo, mas ai ele 
voltou com a atual, a mãe e 
a irmã. Minha mãe estava no 
salão fazendo a unha porque 

ela fez aniversário esses dias. 
A festa dela ia ser sábado”, 
contou Karen Barbosa.

Seria nessa hora que a 
mulher foi ferida.

“Já estava tendo uma con-
fusão de novo e ela começou 
a correr pra ver o que estava 
acontecendo. Foi nessa hora 
que deram com um bambu na 
cara da minha mãe. Depois 
disso já começaram a dar 
facada. Uma segurou ela 
enquanto a outra dava mais 
facadas”, disse.

Segundo Karen, outras 
pessoas foram agredidas na 
segunda briga.

“O ex ainda deu um mata-
-leão na minha irmã dizendo 
que ‘isso é culpa sua, se você 
não tivesse feito isso, nada tava 

acontecendo. É tudo culpa 
sua’, enquanto minha irmã 
assistia tudo”, afirma a filha.

Depois das agressões, 
Patrícia foi levada por vizi-
nhos para uma Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA), 
mas não resistiu.

A ocorrência foi registrada 
na DHC, que investiga o caso 
e já pediu a prisão dos quatro 
envolvidos que foram iden-
tificados. A perícia foi feita 
no local, e testemunhas foram 
ouvidas.

Até a publicação desta 
reportagem, não havia infor-
mações sobre os presos.

O corpo da vítima foi levado 
para o Instituto Médico Legal 
Afrânio Peixoto para reconhe-
cimento dos familiares.

Funcionária da Câmara de São Gonçalo 
acusa vereador de assédio sexual

Caso aconteceu no dia 13 de abril e foi registrado na Deam do 
município por Thaíssa Guimarães. Em depoimento, Jorge Luis Gasco, 

o Jorge Mariola, disse que tem costume beijar as pessoas e até 
ganhou o apelido de “Beijoqueiro”

A Polícia Civil do RJ iniciou 
na última sexta-feira (12) uma 
operação dentro das investi-
gações do assassinato de Wil-
son Vieira Alves, conhecido 
como Moisés, ex-presidente da 
Unidos de Vila Isabel. Agen-
tes da Delegacia de Homicí-
dios da Capital (DHC) saí-
ram para cumprir mandados 
de busca e apreensão con-
tra o bicheiro Ailton Guima-
rães Jorge, o Capitão Guima-
rães, também ligado à Azul 
e Branca, e o filho dele, Luiz 

Macedo Guimarães Jorge.
A especializada também fez 

buscas no Complexo Peniten-
ciário de Gericinó, em Bangu, 
contra Alzino Carvalho de 
Souza e Deveraldo Lima Bar-
reira, que estão encarcerados. 
Os quatro já eram investiga-
dos por um outro assassinato 

Nos endereços, agentes 
apreenderam um Porsche 
Cayenne Coupé, avaliado em 
R$ 700 mil, e R$ 10 mil em 
espécie, além de HDs, pen-
-drives, celulares e anotações.

A polícia apura se desaven-
ças entre Guimarães e Moi-
sés — que já foram aliados — 
motivaram o crime. Alzino e 
Deveraldo são homens de con-
fiança de Guimarães.

O ATENTADO
Moisés foi executado em 

25 de setembro do ano pas-
sado em um posto de gasolina 
na Barra da Tijuca, na Zona 
Oeste do Rio.

O dirigente deixava uma 
farmácia quando levou um tiro 

pelas costas, disparado pelo 
garupa de uma moto, que sal-
tou e mirou na nuca. Moisés 
morreu na hora.

Capitão Guimarães é alvo de buscas em 
inquérito da morte de Moisés, seu antigo aliado

Wilson Vieira Alves, conhecido 
como Moisés, ex-presidente 
da Unidos de Vila Isabel, foi 

executado em setembro do ano 
passado na Barra da Tijuca

DIVULGAÇÃO
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É por meio da força interior que você conseguirá alcançar os seus objetivos 
financeiros. Dedique o dia para entender quais passos podem ser dados como 
oportunidades para que a sua vida prospere com solidez. Para obter êxito, será 
necessário também exercitar o desapego de temas que não podem mais ser 
sustentados nesta nova fase.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

O desenvolvimento em equipe e a materialização de ideias exigem mais de 
você, porém os caminhos estão abertos e são sólidos. É um dia produtivo 
para entender como proceder numa situação. Todo esse processo deixa em 
destaque um grande aprendizado que vem sendo interiorizado.

TOURO
21 abr a 20 mai

A sua carreira está em destaque e o céu colabora com a relação 
com figuras de autoridades ou com a possibilidade de você assumir 
um cargo de chefia. É preciso administrar a ansiedade a respeito 
de temas que não estão totalmente sob o seu controle, porém o 
cenário é muito produtivo e vai trazer excelentes resultados.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Você amadureceu a maneira como gerencia investimentos importantes 
para a sua carreira ou para desenvolver uma meta totalmente nova. Essa 
experiência o tira da zona de conforto, porém você terá êxito se estiver 
aberto a desapegar de velhos comportamentos e padrões. O novo bate à 
porta e você precisa se organizar.

LEÃO
23 jul a 22 ago

O seu relacionamento segue em amadurecimento; com isso, novas estruturas 
estão sendo edificadas. Uma pessoa importante para você passa por uma 
fase totalmente nova, o que promove mudanças de cidade ou aberturas para 
concretizar um curso. O céu recomenda que você se coloque no lugar dessa 
pessoa. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

Você está prestes a organizar uma nova estrutura no seu trabalho, e essa 
experiência pode envolver um convite, reconhecimento profissional e investimentos 
assertivos. Aproveite a fase para entender como lidar com a sua rotina, levando em 
consideração a sua produtividade e o desenvolvimento de uma vida saudável.

LIBRA
23 set a 22 out

Você está sendo capaz de entender os seus sentimentos por uma pessoa 
especial. Se você está numa relação estável, a pessoa amada passa por uma 
nova fase envolvendo novos empreendimentos ou uma dinâmica de vida 
totalmente diferente. Ficam em destaque também as necessidades dos filhos. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Uma situação em família está prestes a ser resolvida, porém isso exige 
de você maturidade e envolvimento com temas que mexem com o seu 
emocional e com questões financeiras. O céu, porém, o ajuda a estruturar 
investimentos, podendo tocar um imóvel também. Essa experiência vai 
gerar mudanças na sua rotina. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Existe uma estrutura profissional muito promissora em outra cidade ou 
país. Esse tema também pode envolver um curso, uma especialização ou 
resoluções envolvendo documentos importantes. É uma experiência que o 
coloca na linha de frente para fazer escolhas melhores e que vão trazer uma 
nova estrutura na construção de um projeto.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

A vida vem cobrando de você uma postura madura com pessoas do 
seu convívio, o que torna necessário se comunicar com verdade e 
sabedoria. O céu pode trazer notícias importantes, principalmente 
relacionadas ao seu trabalho. Você tem a oportunidade de fortalecer 
parcerias e sociedades. É um dia produtivo.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Ficam em destaque as responsabilidades financeiras, o que torna necessário 
fazer um planejamento a médio e longo prazo. O céu colabora com 
investimentos voltados ao imóvel ou a questões familiares. O céu favorece a 
consolidação de uma negociação que também pode envolver o seu trabalho. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

É um bom dia para resolver um assunto sério e que exige de você uma 
postura madura daqui para frente. Esse tema pode se relacionar a filhos 
ou ao desenvolvimento de metas importantes. O céu favorece uma 
negociação, mas pede de você entendimento das responsabilidades 
envolvidas.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

PAOLLA OLIVEIRA MOSTRA 
CELULITE NO BUMBUM, ESTRIAS 
E GORDURA NA BARRIGA
Dona de um corpo de curvas exuberantes, Paolla 
Oliveira causou polêmica ao compartilhar um vídeo 
poético, editado pela influencer Nelly London. Nas 
imagens, as chamadas imperfeições do corpo 
humano, como celulites, estrias e outras marcas são 
comparadas a elementos presentes na natureza.
“E se nossos corpos são parte integrante 
da natureza, significa que eles são perfeitos 
exatamente como eles são”, dizia a legenda da 
publicação. “É também um pouco (ou muito) sobre 
cada uma de nós. Nossas histórias contadas através 
de nossas marcas e de tudo que está ao redor. Ser 
natureza é uma condição humana”, completou.

DEBORAH SECCO GRÁVIDA? BARRIGA 
SALIENTE DA ATRIZ INTRIGA WEB

 De férias da TV, 
Deborah Secco é vista 
frequentemente em 
um de seus lugares 
favoritos no Rio: a 
praia, onde costuma 
renovar o bronze e 
curtir momentos 
com a família.
Recentemente, 
Deborah postou 
um vídeo de biquíni 
no Instagram e os 
internautas cogitaram 
uma suposta gravidez.
“Tá grávida, pois a 
barriga tá parecendo”, 
opinou uma. “Por 
um momento te vi 
grávida”, afirmou 

outra. “Nossa, eu também achei que tinha 
neném ali”, concordou um terceiro. “Vi 
barriguinha de grávida”, destacou uma.
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P
ara deixar o fim 
de semana ainda 
mais animado, o 
Partage Shopping 

promove shows gratuitos 
para os clientes na Praça 
a Alimentação, localizada 
no 3º piso. O Som na Pra-
ça acontece todos os domin-
gos, a partir das 17h, com 
muita música ao vivo e di-
versão. O evento convida 
cantores regionais e é uma 
excelente opção para reu-
nir os amigos e familiares 
com todo conforto. Cada 
dia, músicos diferentes com 
estilos musicais variados se 
apresentam aos clientes do 
shopping. Comidas e bebi-
das serão vendidas no local.   

No dia 14, Lay fará uma 
apresentação especial para 
o Dia das Mães com mui-
tas canções para aquecer o 
coração do público. A can-
tora Lór leva um pouco 
dos hits internacionais ao 
palco no dia 21. Já no dia 
28, Débora Ojeda celebra as 
diversas facetas da música 
nacional para o fechamento 
do mês.  

Para completar a expe-
riência, os clientes podem 
degustar de tira-gostos e 
cerveja gelada dos restau-
rantes da Praça de Alimen-
tação. Em cada dia do Som 
na Praça, uma atração dife-
rente sobe ao palco do Par-
tage Shopping para deixar 
o fim de semana mais leve 
e animado.  

Som na 
Praça agita 
os domingos 
no Partage 
Shopping 

São Gonçalo

Shows gratuitos acontecem na Praça de Alimentação durante todo o mês de maio

SERVIÇO: 

Data: 14, 21 e 28 
(domingos) de maio  

Horário: partir das 17h  
Local: Praça de 

Alimentação – 3º piso  
O Partage Shopping 

fica na Avenida Pres. 
Kennedy, 425 - Centro, 

São Gonçalo  
Mais informações: 

https://www.
partagesaogoncalo.

com.br/  
Apresentação musical 

gratuita. Comidas e 
bebidas são vendidas 

no local. 
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A loja Batata da Paz, especializada em batata recheada, vai oferecer um desconto na batata de 
camarão com alho poró, feita com 20 camarões suculentos. De R$59,90 por R$54,90. O des-
conto será válido tanto na loja localizada na Estrada da Soca, 73 na Taquara quanto no delivery.

A hamburgueria O Trailer, localizada em 
Irajá, preparou um combo especial de dia das 
mães com dois hambúrgueres PF com pão brio-
che, 2 carnes Smash 70g, fatias de queijo che-
ddar, alho torrado, maionese de ervas e fritas 
temperadas dentro do burger + duas maio-
neses + duas batatas por R$62. A promoção 
será válida apenas no dia das mães tanto na 
loja quanto no delivery.

O Braseiro do Rio, localizado na Taquara, vai 
oferecer 50% de desconto no segundo drink 
no Dia das Mães.  

O restaurante Pandemia Meat House vai prepa-
rar um prato especial para o Dia das Mães: nho-
que de aipim com camarões fritos na manteiga, 
cream cheese, alho poró, nirá e molho da casa.  

No restaurante delivery Comida de Mãe na compra de 
um churrasco misto para 1 pessoa(R$68,90) ou para 4 
pessoas(R$179,90) ganhará uma caneca personalizada. 
A caneca também poderá ser adquirida junto do pudim 
por R$33,90.
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Dia das Mães: opções para comemorar 
em casa ou em restaurantes

Batata da Paz O Trailer

Braseiro 
do Rio

Pandemia 
Meat House

Comida de Mãe

Na Hamburgueria 285 do Recreio dos Bandei-
rantes todas as mamães que consumirem no 
local no dia 14 de maio vão ganhar uma sobre-
mesa de cortesia. As opções são: mini chur-
ros com doce de leite, milk-shakes e/ou petit 
gateau com sorvete. 

Hamburgueria 
285

BATATA DA PAZ
Endereço: Estrada da 

Soca, 73, loja A – Taquara
Telefone: (21) 96541-5555

Instagram: 
@batatadapazofi cial

COMIDA DE MÃE
Endereço:

Loja Freguesia: Estrada do 
Gabinal, 18 Loja A

Loja Barra da Tijuca: Av. 
das Américas , 5001 Loja 

108
Delivery(Site e Ifood) e 

Retirada no Balcão
Telefone: (21) 32514906

Instagram:
 @comidademae_emcasa

Site: 
www.comidademae.com.br

DBZINHO
Endereço: Rua Januário Barbosa, 270 -  

Taquara
Instagram: @db_zinho

DB HOUSE
Endereço: Av das Américas, 8585 – Barra da 

Tijuca
Endereço: Av das Américas 3900, Loja 306A

Instagram: @dbhouse_

O TRAILER
Endereço: Rua São Fabião, 77 – Irajá

Telefone: (21) 96550-6566
Delivery: Site e iFood
Instagram: @otrailer_

BRASEIRO DO RIO
Endereço: Av. dos Mananciais, 871 – 

Taquara
Telefone: (21) 3283-3268

Instagram: @braseirodorio 

PANDEMIA MEAT HOUSE
Endereço: Estrada dos Bandeirantes, 7967

instagram.com/pandemia_meathouse
instagram.com/borabrasa

Na casa de carnes dB House com unidades 
no Vogue Square e Village Mall, e no dBzi-
nho, localizado na Taquara, todas as mamães 
ganharão um drink Lady in Red. As que não 
consomem bebida alcoólica, ganharão a ver-
são sem álcool. Cortesia válida somente no 
dia das mães, e com consumo mínimo de 
R$100 por mesa.

dB House e 
dBzinho

SEU DOG
Instagram: @seudogdelivery

Telefone: (21)98055-6154
Delivery: iFood ou linktr.ee/seudog

No delivery Seu Dog, especializado em hot 
dog, qualquer pedido feito pelo cardápio digital 
ganhará um mousse de chocolate de cortesia.

Seu Dog

HAMBURGUERIA 285
Endereço: Rua Roberval Cordeiro de 
Farias, 322 – Loja B – Recreio dos 

Bandeirantes
Telefone: (21) 3547-6660

Instagram: @hamburgueria285  
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E
stão abertas as 
inscrições para os 
cursos técnicos 
de Educação de 

Jovens e Adultos (EJA) in-
tegrado ao Ensino Médio, 
para preenchimento de va-
gas para o segundo semestre 
de 2023, no Instituto Federal 
de Educação, Ciência e Tec-
nologia (IFRJ). No Campus 
Nilópolis do IFRJ as vagas 
são para o curso de Manu-
tenção e Suporte de Infor-
mática. As inscrições gra-
tuitas iniciaram no dia 8 de 
maio e se encerram no dia 
25 de junho.

Podem se inscrever 
jovens e adultos que tenham 
concluído o Ensino Funda-
mental e que tenham, na 
data da matrícula, a idade 

mínima de 18 (dezoito) anos 
completos. 

Curso: Técnico em Manu-
tenção e Suporte em Infor-
mática (36 vagas), com dura-
ção de 6 (seis) semestres leti-
vos. A seleção é feita por 
sorteio.

Mais informações no site: 
portal.ifrj.edu.br .

A Marinha do Brasil 
divulgou o edital de pro-
cesso seletivo para 293 vagas 
na Escola de Formação de 
Oficiais da Marinha Mer-
cante (Efomm). As inscri-
ções poderão ser feitas entre 
os dias 15 e 25 de maio.

O processo seletivo 
visa a admissão às Esco-
las de Formação de Ofi-
ciais da Marinha Mer-
cante (EFOMM), sendo 
174 vagas para o Centro 
de Instrução Almirante 
Graça Aranha (CIAGA), no 
Rio de Janeiro, e 119 vagas 
para o Centro de Instrução 
Almirante Braz de Aguiar 
(CIABA), em Belém, Pará.

As inscrições devem ser 
feitas exclusivamente pela 
internet, no endereço www.
marinha.mil.br/ciaga/. O 
valor da taxa de inscrição 
é de R$ 65.

Podem se inscrever candi-
datos de ambos os sexos, com 
idade de 17 a 23 anos, em 1º de 
janeiro de 2024. Além disso, é 
necessário ser solteiro, não ter 
filhos, ter concluído ou estar 

em fase de conclusão do ensino 
médio e ter altura mínima de 
1,54 m e máxima de 2,00 m.

O processo seletivo é cons-
tituído das seguintes etapas: 
prova escrita, seleção psi-

cofísica, teste de suficiência 
física e verificação de docu-
mentos e adaptação. As pro-
vas de conhecimentos estão 
previstas para os dias 19 e 20 
de agosto.

Um edital criado para benefi-
ciar jovens profissionais do seg-
mento de moda de todo o Brasil 
vai distribuir R$ 500 mil entre 20 
projetos. Cada um deles será con-
templado com R$ 25 mil. As ins-
crições vão até o próximo dia 19.

Em sua segunda edição, o edital 
Re-Farm Cria é voltado para diver-
sas áreas do setor: têxtil, calçados, 
acessórios, designers, comunica-
ção, ateliê e outros.

“Reforçamos o investimento 
social no ecossistema da moda 
para incentivar e fortalecer os 
jovens talentos que serão o futuro 
desse mercado, com um olhar 
especial para os que valorizam 
a moda afro-brasileira, indígena, 
plus size e que não reproduzem 

estereótipos de corpos, gênero e 
idade. Estamos na expectativa de 
receber projetos que valorizem 
uma moda dinâmica, leve, colo-
rida, inclusiva e diversa do jeito 
que gostamos de ser”, Karen Kris-
tien, analista de responsabilidade 
social da Farm, empresa idealiza-
dora do edital.

O Instituto Precisa Ser fará a 
gestão, execução e distribuição dos 
recursos às ações selecionadas.

A participação é aberta a pes-
soas físicas e coletivos, desde 
que atuem no setor. As inscri-
ções podem ser feitas através da 
plataforma Prosas. O site traz, 
ainda, todas as informações do 
regulamento e a documentação 
necessária.
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Divulgação

Cerca de 174 das oportunidades são para o Rio de Janeiro
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Inscrições vão até a próxima segunda-feira, 15

Divulgação

Divulgação

Para contribuir com os 
jovens que estão em busca 
de experiência profissional 
e aumentar a diversidade 
racial no seu quadro de cola-
boradores, a BAT Brasil (Bri-
tish American Tobacco) está 
recrutando estudantes negros 
para um processo seletivo 
realizado em parceria com a 
Empodera – plataforma pio-
neira na aceleração de negó-
cios inclusivos.

As vagas de estágio, com 
inscrições abertas até 15 de 
maio, são para atuação em 
formato híbrido no Rio de 
Janeiro. A previsão de for-
mação exigida é a partir de 
agosto de 2024.

São 10 vagas no Rio de 
Janeiro para alunos prefe-
rencialmente dos cursos de 

Administração, Comunica-
ção Social, Contabilidade, 
Direito, Economia, Enge-
nharias, Letras, Marketing 
e Publicidade e Propaganda. 
Porém, todas as graduações 
são elegíveis. Estudantes que 
estiverem cursando o 1º ano, 
recebem bolsa

auxílio de R$1.736. Já os 
do 2º ano ganham o valor de 
R$1.916.

Em todas as vagas, são 
bem-vindos conhecimentos 
de nível básico à avançado 
em inglês e Pacote Office. 
Os benefícios incluem vale 
transporte, restaurante ou 
vale refeição (para unida-
des sem restaurante), plano 
de saúde e odontológico, 
seguro de vida, Gympass e 
cartão de Natal.
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A 
4ª edição do 
Follow the Beach, 
que se consolidou 
como o maior tor-

neio de tênis de praia do mun-
do, terminou com números 
grandiosos em evento reali-
zado recentemente na Praia 
de Copacabana, Zona Sul do 
Rio de Janeiro.

Ao todo, foram mais de 2 
mil inscritos, de 12 países, em 
42 quadras, com o campeo-
nato recebendo diversos top 
10 mundiais das categorias 
masculina e feminina.

A premiação foi de R$ 400 
mil, sendo R$ 100 mil para a 
Lopes Cup (time Mundo x 
time Europa) e o recorde de 
uma premiação de Simples 
com R$ 272 mil, sendo R$ 60 

mil para cada campeão (espa-
nhol Antomi Ramos e italiana 
Sofia Cimatti)e R$ 30 mil para 
os vices.

E os números não param 
por aí. Houve 1.795 jogos em 
diversas categorias profissio-
nais e amadoras que incluíram 
categorias A, B, C e D, tor-
neios de Veteranos 40+ com 
premiação inédita, torneios 
juvenis e eventos de Pais e 
Filhos, Pais e Filhas, Mães 
e Filhos e Filhas. O Follow 
the Beach Copacabana gerou 
empregos com 387 funcio-
nários trabalhando antes, 
durante e na desmontagem 
da estrutura por onde passa-
ram seis mil pessoas por dia, 
totalizando 24 mil pessoas nos 
quatro dias do torneio. Tam-

bém foram 8 mil metros qua-
drados de área para o evento 
, nove mil garrafas de água 
distribuídas e 18h por dia de 
evento realizados.

Além disso, o Follow the 
Beach Copacabana foi o pri-
meiro evento com três dias 
seguidos de transmissão ao 
vivo de um canal televisivo, 
com cerca de nove horas de 
exibição no ”Sportv 3”. A 
audiência foi a recorde do 
canal para uma transmissão 
do esporte, com mais de 337 
mil espectadores acompa-
nhando as quase sete horas 
transmissões e deu exposi-
ção de mídia aos grandes e 
jovens atletas que disputa-
ram o desafio Rio de Janeiro 
x Itália no sábado.

ESPORTESRIO DE JANEIRO, SÁBADO, 13, 14 E 15 DE MAIO DE 2023

DIVULGAÇÃO

RONDA 
DO POVO

Após o Conselho de Ética do Comitê 
Olímpico do Brasil (CECOB) definir a 
pena de cinco anos de suspen-
são para Wallace, do Sada Cru-
zeiro, por ter atuado na final da 
Superliga, a defesa do jogador tenta 
entrar com recurso para anular a 
punição. O advogado do jogador, 
Leonardo Andreotti, entrou nesta 
quarta-feira (10) com recurso no 
Centro Brasileiro de Mediação e 
Arbitragem.

A defesa do oposto acredita que a 
punição é descabida. Segundo o Con-
selho de Ética do COB, Wallace des-
respeitou a primeira punição imposta 
pela entidade ao entrar em quadra na 
final da Superliga. O jogador havia sido 
punido por 90 dias por causa de uma 
postagem com uma enquete com ameaça 
ao presidente Luiz Inácio Lula da Silva.

Torneio de beach tennis na Praia de 
Copacabana se destaca com recordes

‘’Follow the Beach’’ chegou à sua 4ª edição; ao todo, foram mais de 2 mil inscritos, de 12 países

EMPRESA LIGADA 
À CBF DETECTA 139 
JOGOS SUSPEITOS DE 
MANIPULAÇÃO
A CBF tem um acordo, 
desde 2017, com a empresa 
Sportradar, sediada na Suíça, 
para o monitoramento de 
apostas esportivas e o 
cruzamento de informações 
que identifique possíveis 
manipulações em jogos de 
futebol por todo o país, desde a 
elite nacional até campeonatos 
estaduais e torneios de base.
Em 2022, 139 jogos de futebol 
no Brasil foram considerados 
suspeitos, segundo o relatório 
produzido pela Sportradar. 
Destes, segundo informação 
repassada pela empresa à 
Itatiaia, a “grande maioria foi 
em torneios de base e divisões 
menores nos Estaduais”. 
Como os jogos suspeitos são 
repassados para as autoridades 
para uma investigação oficial, 
a empresa afirma não poder 
revelar quais são essas 139 
partidas. Além disso, há um 
acordo de confidencialidade 
com a CBF.
A Itatiaia apurou que pelo 
menos três partidas da elite 
nacional investigadas pelo 
Ministério Público de Goiás (MP-
GO) na Operação Penalidade 
Máxima entraram no alerta da 
Sportradar, que repassou os 
dados às autoridades.  Mesmo 
assim, o relatório produzido 
pela empresa mostra que 
movimentos de apostas altas, 
que podem gerar desconfiança, 
ainda são produzidos em maior 
escala em divisões menores 
ou em jogos de base, onde o 
interesse do público é menor.

O treinador do Grêmio, 
Renato Gaúcho, opinou 
sobre o futuro comandante 
da seleção brasileira. Ape-
sar de admitir a possibilidade 
de um estrangeiro assumir o 
comando, o técnico afirmou 
que tem preferência por um 
nome nascido no Brasil.

“Não sou contra [estran-
geiros na Seleção], se o cara 
tem condição. Agora, se a 
pergunta for direta: você pre-
fere o brasileiro ou o estran-
geiro? O brasileiro. O Bra-
sil é o país que mais venceu 

Copas do Mundo. Nós temos 
bons técnicos”, afirmou em 
entrevista à “Band”.

Apesar disso, quando 
questionado sobre qual o 
treinador que mais vem se 
destacando no Brasil, Renato 
apontou Abel Ferreira, treina-
dor português que comanda 
o Palmeiras de 2020.

“O melhor trabalho hoje, 
consolidado, é o do Abel, no 
Palmeiras. Até pelo grupo 
que ele tem, pelo tempo de 
trabalho. O português veio e 
falou porque veio”, opinou.

Renato Gaúcho opina sobre o futuro 
comandante da Seleção Brasileira

LUCAS UEBEL/GRÊMIO

Treinador 
diz preferir 
brasileiro na 
Seleção

Defesa de Wallace entra com 
recurso contra pena do COB

Jogador recebeu 
uma suspensão de 

cinco anos do Comitê 
de Ética do COB

DIVULGAÇÃO



A Conmebol puniu o Fluminense em virtude 
do uso de sinalizadores por parte da torcida 
na partida contra o The Strongest (BOL), no 
Maracanã, pela segunda rodada da fase de Gru-
pos da Libertadores. O clube ainda foi denun-
ciado por fala de estrutura para a transmissão 
do jogo. Informa o site ge que as multas soma-
das dão US$ 8,3 mil dólares (R$ 41,2 mil). Tal 
dinheiro será descontado diretamente da pre-
miação que o Tricolor tem a receber.

Na última quarta-feira, a decisão foi tomada 
pela Comissão Disciplinar da Conmebol. A 
denúncia foi no artigo “12.2 c)” do Código 

Disciplinar, que fala em “acender sinaliza-
dores, fogos de artifício ou qualquer outro 
tipo de objeto pirotécnico” e prevê multa de 
US$ 5 mil dólares. E no artigo “4.5.5.1” do 
Manual de Clubes da Libertadores, que fala 
que o local para receber o sinal “deve estar 
equipado com infraestrutura de telecomuni-
cações, à custa do clube mandante, para que a 
companhia de telecomunicações local instale 
três linhas telefônicas com chamadas interna-
cionais livres”. A pena prevista é de US$ 10 
mil dólares para a falta das três linhas. Como 
faltou só uma, foi de US$ 3,33.
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Felipe Oliveira/EC Bahia

Divulgação

Divulgação

N
este sábado (13), o Fla-
mengo enfrenta o Bahia, 
em partida válida pela sex-
ta rodada do Campeona-

to Brasileiro. Na Arena Fonte Nova, o 
Mengão vai a campo buscando a ter-
ceira vitória na competição de pontos 
corridos. Além disso, o Rubro-Negro 
visa manter o bom retrospecto geral 
contra a equipe baiana.

No Campeonato Brasileiro, foram 
46 partidas disputadas desde 1968, 
com 19 vitórias para o time carioca, 
16 empates e 11 derrotas. O retros-
pecto dá ao Rubro-Negro um aprovei-
tamento de 52,9% dos pontos em dis-
puta. Se for levado em consideração o 
histórico recente, ou seja, apenas os 
pontos corridos – desde 2002, o apro-
veitamento sobe para 54,5%: são 12 
vitórias, cinco empates e cinco derro-
tas, em 22 jogos.

Ou seja, uma vitória do Flamengo 
neste sábado (13), poderá conceder 
ao Rubro-Negro uma vantagem ainda 
maior no confronto contra o Bahia. 
Além disso, diante da equipe baiana, 

o time de Jorge Sampaoli tentará con-
quistar o primeiro triunfo fora de casa.

Flamengo e Bahia medem forças 
a partir das 16h (horário de Brasília) 
deste sábado (13), em Salvador. 
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O Botafogo terá um desfalque no jogo contra o Goiás, domingo, 

em Goiânia, pela quinta rodada do Campeonato Brasileiro. Vic-
tor Cuesta recebeu o terceiro cartão amarelo na vitória sobre o 
Corinthians, nesta quinta-feira, e não poderá atuar.

O substituto natural de Victor Cuesta é Luis Segovia, que 
também é um zagueiro canhoto.
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Praia: Recreio

Comida: Fitness

Música: Eletrônica

Viagem: Egito

Qualidade: Amiga

Defeito: Chata

Signo: Capricórnio

Time: Flamengo

Sonho de consumo: Colocar silicone nos seios

Objetivo de vida: Crescer profi ssionalmente

Perfume: Carolina Herrera

O que faz para manter a forma: Dieta e treino

Filme: De terror

O homem ideal para você tem que ser: Homem

Parte do seu corpo que mais gosta: Minhas 

pernas 

Colocar silicone nos seios.”
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JAGUAR
gangdacidade@gmail.comJaguar Colunista Gang da Cidade

gata do povo
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Flamengo e Bahia medem forças a partir das 16h, deste sábado
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